

**SUSCRICION**  
 En la capital. 4.50 pias. trimestre  
 Fuera de la capital. 4.80 id. id. trimestre  
 Pagar en oro. 48 id. semestre  
 Idem un año en oro. 96 id. semestre  
 Extranjero. 7.50 id. trimestre  
 Todo pago se entienda por adelantado  
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pág. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 cents de recargo que dispone la ley, por la inserción de cad. anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1.50 á 2.50 según la línea, á juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y recos. A. Lorete, 61, rue Coumartin.

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona domingo 3 de junio de 1900

NUMEROS SUELTOS 25 cents.

N.º 7.076

## Oportunismo

Si es verdad que han pagado los industriales y los comerciantes en muchas partes, y que en algunas hasta *ha habido cola* en las oficinas de recaudación; y si lo fuera asimismo—lo cual no tendría nada de extraño—que han surgido diferencias entre los afiliados á la Unión Nacional, creyendo unos que deba pagarse y otros que deba continuar la resistencia; cuanto más exactas sean estas noticias más aconseja la razón, dice *El Correo de Madrid*, dejar abiertos caminos que permitan á los conciliadores cumplir con el deber que á todo ciudadano impone la Constitución.

Nos parece, por esto mismo, prudente que no se apliquen desde luego las prescripciones de la nueva instrucción, y que se proceda con aquella tolerancia que no rechaza los buenos principios de gobierno.

Cuanto más exacto sea que se nota canchanceo entre comerciantes é industriales, al considerar la lucha temeraria en que se han metido; y cuanto más demostrado esté que desean encontrar una salida que les deje—siquiera medianamente,—aires en su empeño, mayor justificación tendría un temperamento de templanza; porque procurando de otro modo, se correría el riesgo de irritar á los belicosos y de malhumorar á los vacilantes, produciéndose á la postre el deplorable resultado que se ha tocado en Cataluña, donde en fuerza de suspicacias y de calificativos imprudentes, á muchos que no son regionalistas se les ha empujado por ese camino.

Para nosotros es indudable que la gran mayoría de los industriales y comerciantes desea pagar, habiéndolo ya hecho muchos, á no ser por razones de compañerismo ó por otros temores que tanto pesan en todas las colectividades, pero por lo

mismo que creemos que la generalidad repugna la resistencia que le aconseja el directorio, deban dejarse abiertos caminos practicables y razonables para que se produzca el deshielo y puedan los hombres prudentes emanciparse de los belicosos.

## DE TODAS PARTES

Estadísticas recientes demuestran que de 302 mil á que asciende el número de personas que en Europa carecen del sentido de la vista, 192.000 se hallan en Rusia. De modo que por cada 500 súbditos del Czar hay un ciego.

En ningún país se halla tan extendida la ceguera como en Rusia.

En Alemania, Francia, Inglaterra, Italia y España hay un ciego por cada 1.000 habitantes.

Los oculistas y médicos rusos atribuyen el mal de sus compatriotas al desprecio con que tratan las leyes más rudimentarias de la higiene.

## REVISTA PARISIENSE

**Día nacional.**—Dentro de la villa.—Predicar en desierto.—Gran expedición.—Príncipes y reyes.—Banquetes á diario.—País encantado.—Buena idea.—Sin misterio.—Asunto resucitado.

Los franceses, tan dados á adjetivar, pudieran llamarle al día del pasado lunes el día conmemorativo ó el día nacional por las fiestas que en él se han verificado.

Por buscada coincidencia, mas que por casualidad, se celebraron las inauguraciones de tres monumentos á la respectiva memoria de tres franceses ilustres.

Es uno el elevado en el pueblito próximo á Paris, de Villeneuve-Saint-Georges y dedicado al que fué notable político Víctor Doray, otro el de Guy de Maupassant en Rouan y el busto de Lamartine en Macón.

Para las tres ceremonias hubo concurrencias numerosas y representación oficial, y de Paris salieron trenes atestados de visitantes.

Como en esta capital hay gente para to-

do, y en todas partes, no se lechó de ver el contingente mermado, cómo tampoco se metó en la Exposición el que se llevaran las carreras de caballos del sábado, á las que acudió el todo París elegante, pues no hay parisién que deje de hacer su correspondiente apuesta en la timba hípica. Las fiestas dentro de la villa, fueron las regatas del Bosque de Boulogne, la inauguración del hospital pasteuriano detrás del Instituto de química biológica y la de tegidos, tisús y vestidos, acudiendo á esta última el ministro de Comercio.

El nuevo hospital está construido conforme el modelo Tillet perfeccionado y con arreglo á los inventos de asepsia y anti-sepsia.

En el departamento de tegidos y en la sección de Túnez inaugurará la serie de conferencias comerciales el doctor Soir, comisario de aquel país.

A esta seguirá una conferencia del Kaid sobre Francia y sus colonias. El disertante hablará en árabe *para mayor claridad*.

Posible es que al terminar de darla no sepa si ha perorado en la sala de la Exposición ó ha *predicado en el desierto*.

No pueden quejarse los parisienses de que las entradas disminuyan en el recinto de la Exposición. La estadística demuestra que uno de los días menos apropiados de la semana pasada la han visitado durante las diecisiete horas 124.257 personas.

Solo de Inglaterra vendrá en breve una expedición de dos mil obreros, de un departamento fabril. Para ver Paris y el gran concurso solo destinan un día, tiempo que parece pequesísimo á la prensa de aquí, y contra el cual argumenta y protesta.

No le falta razón, realmente, puesto que no es posible ver bien el recinto en tres días, pero además tienen en cuenta los periódicos que en un día dejan los expedicionarios poca utilidad.

Para el jueves próximo se espera al Rey

de Suecia, en cuyo honor se preparan en el Eliseo un almuerzo y una recepción oficial.

Al lunes siguiente habrá por el mismo motivo soiree teatral, para la que se harán invitaciones muy contadas.

Esto pues empieza á animarse con las visitas de príncipes y reyes, por que estos días tuvimos el archiduque Federico á quien acompañaban la archiduquesa y sus hijos.

El archiduque salió para Viena muy bien impresionado de su visita.

No pasa día sin que se celebre banquete oficial en tal ó cual embajada: ó en esta ó aquella dependencia de la Exposición.

El prefecto del Sena invitó á uno magnífico á la mayoría de los ministros extranjeros y al que acudieron, entre otros, los de España, Italia, Turquía, Estados Unidos é Inglaterra y el sábado hubo banquete y recepción en la Embajada de la República argentina para celebrar la fiesta nacional de aquel país.

Durante el tiempo que dure la Exposición se celebrarán en el Eliseo al llegar huéspedes ilustres, almuerzos oficiales, representaciones teatrales, y cuando el tiempo lo permita *jardin partys*, para lo cual se ha puesto en los jardines de la residencia de Mr. Leubet espléndida iluminación de luz eléctrica y gran número de plantas y macetas de flores que darán á los jardines el aspecto de un país encantado.

El ministro de Marina ha pasado un circular á todos los departamentos marítimos invitándoles para que manden á la exposición á los empleados en las faenas de marinería y pesca, y á quienes se dará para esto toda clase de facilidades.

Esta idea del ministro es muy elogiada, pues nadie con mayores méritos para ver las maravillas del universal concurso que esos valientes obreros que pasan su vida

— 114 —

—Si no la tengo.

—¡Qué no tienes pip! Me admira y mucho, porque es más barata que los cigarros. Pues bien, entonces dame un puro: pero que esté seco.

—¡Si no tengo puros!

—¡Diablo! parece que estás desprovisto. En ese caso alágame la petaca, haré un cigarrillo.

—¡Cuanto lo siento, mi querido Dodichet! pero no puedo complacerte; no tengo un átomo de tabaco.

—¿Ni un átomo? ¿no tienes tabaco? ¡Desgraciado! Eso quiere decir que fumas pajillas, porque, debes fumar alguna cosa.

—¿Por qué? No fumo nada, no tengo tiempo para fumar, ni lo deseo, y francamente no veo la necesidad.

—¡Qué no fumas! ¡á tu edad! ¡Desgraciado! ¡Qué horriblemente debes aburrirte!

—Pues te engañas; no me aburro porque estoy siempre trabajando. ¿Por qué fuman tantos hombres? Porque no hacen nada, no saben en que emplear el tiempo que les parece larguísimo; por eso fuman, y se figuran que hacen algo, ¡qué están ocupados! ¡Pobre ocupación que no sirve más que para alentar la pereza!

—¿Sabes, Luciano, que me aburres con tus reflexiones sobre los fumadores.

—Mi querido amigo, no tenías ninguna necesidad de decir que yo era desgraciado porque no fumaba. Te he respondido y hé ahí todo. Debo añadir que soy quien cree desgraciadísimo á esos que fuman sin cesar... que todo el día están con la pipa ó el cigarro en la boca. En primer lugar porque huelen á demonios, en segundo porque se abrasan el pecho, y finalmente porque gastan mucho dinero. Esto parece insignificante porque es poco cada vez, pero la suma más pequeña cuando se gasta á cada momento hace una por-

— 115 —

ción respetable al cabo de año. Para los obreros sobre todo, esta manía de fumar es fatal y empobrece á más de una familia.

—¿Y crees que con tu moral corregirás á los fumadores? Te engañas horriblemente.

—¡Oh! no tengo la pretensión de corregir á nadie...; doy mi opinión... las opiniones son libres.

—¿No ves, Luciano, que cuando se toma la costumbre de fumar no se puede renunciar á ella?

—Perdóname que te contradiga; pueden desecharse todas las costumbres; no hay mas que tener una voluntad firme. De otro modo, me harías creer que los hombres no son más que máquinas, autómatas, que siempre tienen que hacer los mismos gestos, y entonces debería compadecerse mucho á la humanidad. Y nada te he dicho de los incendios, de todos los accidentes causados por la imprudencia de los fumadores. Mira, la señorita Julieta Mirotaine tiene una amiga que ha visto arder su vestido en el boulevard por un fósforo que habían arrojado al suelo, sin cuidarse de ponerle el pie encima.

—Yo lo hago eso siempre; pero doblemos la hoja... Decididamente, ¿no tienes ni una pieza de tabaco?

—Te he dicho la verdad. ¿Qué diablos querías que hiciera de él?

—¡Ya lo ois, gran Dios! ¡y no os admiréis! Bien, en saliendo de aquí, voy á ir á casa de unas niñas!... Estoy seguro que tendrán tabaco.

—Es bien fácil. Hay ahora muchas que fuman.

—Sí, mi querido amigo... ¡Oh! ¡te encoges de hombros! ¡El sexo hermoso está por el tabaco!

—Hay categorías...

—A otro asunto; voy á ser breve. Querido amigo, acabo de hacerte un servicio eminente.

en constante peligro y con rudo trabajo para ganar el sustento.

Va desapareciendo la leyenda del misterioso rapto de la condesa Martel, ó sea Gyp pues los jueces nada pueden sacar en claro aunque ella jura y perjura que el hecho es cierto.

La concesión de la amnistía ha traído malas consecuencias para el Gobierno, entre ellas el escándalo promovido en la Cámara entre los que quieren la completa rehabilitación de Dreyfus y los que piden que no se hable de él mas que para llamarle traidor:

Las dos proposiciones rechazadas son un fracaso para Mr. Gallifet, quien comprendiéndolo así quiere á toda costa presentar su dimisión.

Es una torpeza del Gobierno haber mezclado en la petición que se hacía á la Cámara el respeto á la disciplina del Ejército y á la República con el nombre de Gallifet, puse este cuenta allí con grandes enemistades, si bien fuera tampoco tiene el honor cara de muchas amigas.

La esposa del difunto Henry protesta tambien de la amnistía, pues dice que le privará de defender el nombre de su esposo ante los tribunales.

Este asunto, que parecia ya terminado, surge de nuevo y no han de ser pequeñas las complicaciones que presente, y los disgustos que cueste al Gobierno.

Aramis.

Paris 31 de mayo de 1900.

## INGRESO EN ADUANAS

La Gaceta publica una Real orden del Ministerio de Hacienda, disponiendo que el día 2 del próximo julio dé principio en el local de la Dirección de Aduanas, el exámen previo á que se refiere el artículo 10 del reglamento del cuerpo.

El tribunal se constituirá bajo la presidencia del subdirector primero de Aduanas, formando parte del mismo los señores don Antonio Fidalgo, subdirector primero de la Dirección general de lo Contencioso del Estado; don Julio de Santiago y Saenz Díez, inspector general de Aduanas; don José Garcés, jefe de negociado de la misma; don Pompilio Díaz, traductor de idiomas; don Gabriel de la Puerta, director del

laboratorio químico central, y don Manuel Ucedo, oficial de la Dirección general de Aduanas, que ejercerá las funciones de secretario.



GABRIEL MERINO

Estrenó su primera obra teatral, la comedia *Pescar en seco*, cuando apenas contaba 19 años de edad, en el teatro de Apolo, de Madrid, durante la temporada de 1882-83, y desde entonces Gabriel Merino no ha cesado de escribir para el teatro, asombrando por su fecundidad, pues el número de comedias, sainetes y juguets cómicos por él escritos, componen un total de cuarenta y cuatro producciones.

La primera obra que escribió fué recibida por el público cual si fuera acabadísima producción de reputado maestro, y por esto y porque en las muchas obras que ha sometido el fallo del público soberano, no ha registrado ni un solo fracaso, cosa que nada tendría de particular que no hubiera ocurrido dado lo mucho que ha escrito, puede decirse que es de los que entraron en el teatro con buen pié.

Entre sus producciones hay algunas, la mayoría, que han tenido gran éxito en Madrid y en provincias, tales como *La Iluminada*, *Miss Erene*, *El Muñeco*, *Los Africanistas*, *Mancha limpia...* y *dá esplendor*, *Tortilla al ron*, *Sonambulismo*, *El Rey de Lydia*, *La feria de Sevilla* y *Pajarita de las nieves*, y en todas ellas se revela Merino como un autor que conoce el arte de halagar al público sin recurrir á desplayes y bufonadas siempre de mal

gusto, que no ignora lo que es literatura y como se la rinde culto, y que posee alienos para acometer empresas con probabilidades de éxito de más empeño.

Si su labor de autor cómico tiene alguna falta, es, á nuestro humilde juicio, la de que á veces no es todo lo cómico que fuera de desear, debiéndose esto, seguramente, á su carácter formal y á su constante tendencia al cultivo de lo fino y á huir de *chocarrerías*; en una palabra: por su afán de ser siempre un literato honrado.

Muchos son los que por este motivo han aconsejado y aconsejan á Gabriel Merino, el pase al género grande, y él, que tiene buen criterio y talento, y es de los que siempre reciben los consejos de los buenos amigos y de las personas de autoridad, para estudiarlos y guiarse por ellos, seguramente lo hará así.

También tiene Merino fama de ser muy hábil para las paredes, y á nuestro juicio no es sin sobrados motivos, pues *San Franco de Sena*, *La Bruja*, *Miss Helyett*, *La de San Quintín*, *Mancha que limpia*, *Cyrano de Bergerac* y *La Cara de Dios*, han sido parodiadas por él con excelente éxito.

También ha sido Merino chico de la prensa.

En sus mocedades—esto no quiere decir que sea viejo, pues ronda á los 37 de edad—fué redactor de *El Imparcial*, *El Siglo*, *El Clamor de la Patria* y *El Pabellón Nacional*.

Después, cuando visitaba los establecimientos como autor cómico, fundó *El Arte*, semanario que rendía culto á los teatros, el cual se refundió después con la *España Artística* primitiva, que Merino dirigió durante ocho años.

Desde que abandonó la dirección de la *España*, Merino ha vivido dedicado solamente al teatro, y los trabajos suyos que después han visto la luz en la prensa, han sido de colaboración, porque como es un literato sin trampa y verificado con soltura y gracia, y por ende tiene sus ribates de filósofo, las publicaciones literarias siempre han estimado en mucho su concurso y lo han buscado, á imitación de lo que hacen las empresas teatrales y los cómicos.

Bak.

## EXTRACCIÓN DEL PETROLEO EN TURKESTAN

La comisión geodésica que se encargó hace dos años de estudiar los distritos del Turkestan septentrional acaba de publicar un informe del resultado de sus trabajos.

La parte de este informe que más interesa á la industria extranjera es la que trata de los yacimientos de petróleo de aquella región. Hasta ahora, dichos yacimientos se venían explotando por procedimientos primitivos, y los productos se exportaban á Persia principalmente; pero la prolongación del ferrocarril transcaspiano hasta Samarcanda ha cambiado el aspecto de la explotación y ha llamado la atención de los capitalistas europeos hacia aquellos yacimientos.

Es de esperar, por lo tanto, que la industria petrolífera adquiera pronto gran desarrollo en el Turkestan, y la ocasión es muy oportuna para colocar máquinas y aparatos con destino á la explotación de los pozos de petróleo.



### ALMUERZO

Huevos rellenos.—Arroz á la valenciana.—Lengua de vaca estofada.—Queso.—Postres.

### COMIDA

Sopa de legumbres.—Anguila en salsa verde.—Picadillo de cordero asado.—Sesos con huevos.—Ensalada.—Postres.

**Huevos rellenos.**—Después de cocidos los huevos y separados de la cáscara, se cortan por la mitad á lo largo y se les separa la yema con precaución.

Machacadas las yemas se les agrega miga de pan empapada en leche, manteca de vaca sal, pimienta y un picadillo muy menudo de jamón, rellenando con esta pasta el hueco de las yemas, y se colocan los huevos en una fuente al «gratin» untada de manteca, que se pone á fuego lento, y cuando están dorados se sirven con una salsa de tomate.

**Sopa de legumbres.**—Se cortan en rodajas tres zanahorias, tres nabos y cuatro puerros y se ponen al fuego en una cacerola

— 116 —

—¿Tú? ¿Cómo así?

—En este momento salgo de casa de Mirotaine, donde he comido.

—¡Dios poderoso! ¡me haces temblar!....

—¡Regocijate, al contrario! Vi á la señora Toilette y la digo que tenía un conde riquísimo que quería casarse y no pedía dote.

—Te había rogado que no hicieras....

—Sí; pero no te hice caso, é hice bien, porque todo ha salido á las mil maravillas.

—¿A quién has presentado como novio?

—A uno que no se me podía excusar, que hace cuanto quiero.... porque poseo cierto secreto... Já, já, ¡pobre Miflorés-Seringat!... ¡o Seringat-Miflorés!... He aquí un palomo que la Providencia me ha enviado bien á tiempo.

—Acaba; ¿qué es lo que ha sucedido en casa de Mirotaine?

—Habíamos comido bien, salvo el vino común que no abundaba por cierto..., el champagne que se parecía á la limonada purgante de Rogé y la crema vainilla que la habían endulzado con al cánfor. Mi buen conde no decía una palabra, se limitaba á comer, pero como había yo prevenido que quería cenocer y estudiar á la señorita antes de casarse, todo marchaba bien. Pero después de comer y mientras se recogían por el salón los pepinillos y rábanos que ese tacaño de Mirotaine había puesto en salvo en sus bolsillos, he ahí á Dubotté que llega con su mujer... Deliciosa rubia, vive Cristo. ¿Quién había de pensar que Dubotté conocía á mi falso conde? Así que le vé, le dice: ¡Buenos días Seringat! ¿y vuestra esposa?... ¡Golpe teatral! El papá Mirotaine se enfurece, Jos... digo Putifar, queda confusa, los convidados se miran atónitos y mi supuesto novio toma la puerta, enviando al diablo á quien venía á pedirle noticias de su mu-

— 113 —

casquete sin visera en la cabeza. Una exigua lámpara iluminaba bien mal el recinto, á pesar de lo cual Luciano reconoció en el acto á su amigo, y exclamó:

—¡Hola, Dodichet! ¿A qué debo el placer de verte en mi casa? Te aseguro que no te esperaba.

—Bien lo creo, pero á mí me gusta ir á donde no se me espera. ¿Es esto tu alojamiento?

—Sí, amigo mio.

—¿Y no hay más que esta pieza? ¿Es esto todo?

—Absolutamente todo, y es muy bastante para un hombre solo.

—¿Muy bastante? No eres exigente. ¿Y dónde me sienta?

—Donde quieras.

—¿Donde quiera? No veo ninguna silla.

—Sí, sí, tengo dos. Espera, es que á la otra la ocultan mis vestidos... me sirve de cómoda... voy á desocuparla.

Luciano puso sobre la cama los vestidos que estaban en la silla, y después volvió á su ocupación, diciendo á Dodichet:

—Ahora, siéntate y dime lo que te ha traído; yo voy á continuar, porque estoy de prisa.

—¡Oh! no te molestes... Es horriblemente exigente esto... ¿Qué diablos haces?

—Ya lo ves, colocar estos alfileres en las cajas; y hay que hacerlo con cuidado, porque en cada una hay que poner la misma cantidad.

—¿Y cómo va ese comercio?

—No mal del todo.

Después de sentarse Dodichet, exclamó:

—Bien, antes de contarte lo que me trae, préstame tu pipa.

—¿Mi pipa?

—Sí, tu pipa.

que tenga dos litros de agua y 300 gramos de manteca. Despues de espumado se deja cocer.

Se retira la manteca y se añade medio kilo de habas é igual cantidad de judías. Conseguida la coción de las legumbres se escalda la sopa y se sirve.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

Continúan recibiendo en Madrid noticias satisfactorias del estado de la recaudación en las provincias, pues todas acusen un considerable aumento comparado con la del año anterior.

Para esta semana están señalados en esta Audiencia provincial, los siguientes juicios orales:

Día 5.—Juicio oral por jurados de la causa precedente del Juzgado de Santa Coloma de Farnés, sobre homicidio, contra Ramón Alsina Puigregloss.

Abogado defensor, don Aniceto Ibrán; procurador, don Joaquin Grau; ponente, el señor presidente.

Día 6.—Juicio oral por jurados de la causa precedente del mismo Juzgado, sobre robo, contra Esteban Gúbas y Narciso Subirana.

Abogado defensor, don Ildefonso Ruiz; procurador, don Daniel Boschmonar; ponente, señor Sangenis.

Día 7.—Juicio oral por jurados de la causa precedente del propio Juzgado, sobre violación, contra Joaquin Queidra Ros.

Abogado defensor, don José Baylín; procurador, don Joaquin Más; ponente, señor Sangenis.

El decreto últimamente puesto á la firma de S. M. por el señor García Alix referente á la adquisición de obras y publicaciones por el Ministerio de Instrucción pública, dispone que el ministro y la Subsecretaría, dentro de sus atribuciones respectivas, solo puedan adquirir las publicaciones que hayan merecido un dictámen favorable de las academias que determina el Real decreto de 23 de junio de 1899, después de ser oída la junta consultiva de archivos, bibliotecas y museos, á fin de que se haga constar en el expediente si dichas publicaciones reúnen las oportunas condiciones de necesidad y utilidad para figurar en las bibliotecas del Estado.

Le ha sido concedido el retiro á nuestro amigo el músico mayor del Regimiento de San Quintín, de guarnición en esta plaza, don José Margarit.

El ministro de Instrucción pública ha entregado á S. M. la Reina Regente varias pruebas fotográficas del último eclipse de sol obtenidas por el director del Observatorio de Madrid, señor Iñiguez, en las que se ven detalladas las distintas fases de aquel fenómeno.

S. M. la Reina ha mirado dichas pruebas fotográficas eligiendo la perfección del trabajo, por el que se propone felicitar al personal de aquel centro científico.

Nuestro virtuoso prelado confirió ayer en la capilla del palacio episcopal el Sacramento de la Confirmación á varios niños de ambas sexos.

Ha dicho el señor García Alix que la próxima semana llevará á la firma de Su Magestad la Reina Regente un decreto en que se reglamenta el ingreso en la carrera del profesorado; en forma que se demuestre de un modo indudable la suficiencia de los que aspiren á las cátedras.

Dicho decreto se encuentra pendiente de informe del Consejo de Instrucción pública.

Ayer quedaron expuestos en el Parque de Bomberos los trabajos de los alumnos de la escuela de Bellas Artes, ejecutados durante el curso que acaba de terminar.

La exposición durará hasta el 10 del actual.

Se anuncia de nuevo la provisión en propiedad de la escuela de San Clemente Saebeas, con arreglo al reglamento vigente.

Como oportunamente anunciamos, hoy tendrá lugar en la iglesia de San Félix la conclusión de la novena que se ha venido

celebrando estos días en obsequio al Purísimo y Santísimo Corazón de María.

Por la mañana, á las 7, se celebrará misa de Comunión general con pánica preparatoria.

Por la tarde, á las 6, tendrá lugar la función con el mismo orden que los demás días, predicando el Rto. Fr. Virgino de la Transverberación, carmelita descalzo.

Terminará la función con el solemne acto del besamanos á la Santísima Virgen, durante el cual se cantarán escogidos motetes por la capilla de nuestra Santa Iglesia Catedral.

Hemos recibido la alocución que el comité provincial de Barcelona de la «Federación Gimnástica Española» dirija al público, con motivo de la asamblea y fiestas federales que tendrán lugar en Barcelona en el próximo mes de septiembre.

Ha sido nombrado alguacil del municipio de Figueras, don Juan Mallart.

Esta Audiencia ha dictado sentencia condenando á Joaquin Bortoliu Herrero y José Sevillano Rosati, al primero como autor del delito consumado de homicidio sin concurrencia de circunstancias, á las penas de catorce años ocho meses y un día de reclusión temporal y al segundo, como encubridor del expresado delito sin concurrencia de circunstancias, á las penas de cuatro años de prisión correccional, accesorias, abono por partes iguales, pero solidaria y mencomunadamente, á los herederos del interfecto de la cantidad de dos mil pesetas y pago por mitad de las costas procesales.

Durante el pasado mes de mayo, se han recaudado por esta Delegación de Hacienda las siguientes cantidades:

Table with 2 columns: Pesetas and Cts. Rows include: Por contribución territorial Industrial, Utilidades, Derechos reales, Impuesto de minas, Idem de cédulas personales, Idem sobre pagos al Estado, Carruajes de lujo, Impuesto de consumos, Transportes terrestres y fluviales, Alumbrado, Monopólios, Rentas, Ventas, Demás recursos del Tesoro, Transitorio y Guerra, Aduanas, Alcohóles, Transportes marítimos, Resultados de ejercicios cerrados, Total.

El ministro de Obras públicas ha recibido informes excelentes acerca de los resultados obtenidos con las trochas de zinc, sistema Gomar, para la extinción de la langosta.

En vista de ella, en breve se colocarán otras trochas del mismo sistema en diferentes puntos.

Como dijimos ayer, esta noche la sección lírico-dramática del centro recreativo «Los Ojaliscas» pondrá en escena en su elegante teatro, el sainete Un bateig á cops de punys, el juguete Lo ninot de mollas y la zarzuela Viva mi niña!

Terminará el espectáculo con un lucido baile de sociedad.

La recaudación del mes de mayo último ha superado considerablemente á la obtenida en igual mes del año anterior.

Segun los datos recogidos en el Ministerio de Hacienda, se recaudaron en mayo de 1899, 79.763.684 pesetas, y en mayo de 1900, 94.132.116 pesetas, resultando un aumento en mayo último de 14.368.432 pesetas.

Hay que tener en cuenta que la recaudación del mes que terminó el jueves, se debe toda ella exclusivamente á recursos ordinarios y permanentes, mientras que en la de mayo de 1899 figuraban por recargos transitorios y de guerra, pesetas 10.871.534.

De modo que el aumento efectivo de los recursos ordinarios pertenecientes al mes

de mayo del corriente año, se eleva á la considerable cantidad de 25.239.966 pesetas.

Ayer noche fué viatica la la virtuosa esposa de nuestro particular y querido amigo el inteligente oficial de Intervención de Hacienda don Narciso Llapart.

Hacemos votos al Señor para que conceda á la paciente una pronta mejoría.

Dícese que el general Bargés insiste en publicar un folleto acerca del estado de las defensas de Canarias y que el ministro de la Guerra le ha rogado la correspondiente autorización para ello.

Segun rezan los programas, mañana tendrá lugar en nuestro coliseo el beneficio del aplaudido actor cómico don Francisco Llano, poniéndose en escena el drama pasional del malogrado don José Feliu y Codina, Lo Nuvi, el monólogo La noche antes y la comedia Receta para las suegras.

Muy animado se vió el mercado de ayer, siendo muchas y de importancia las transacciones que se llevaron á cabo.

El tiempo sigue variable como si estuviéramos en el mes de marzo. Ayer llevizno á intervalos, reinando un viento bastante molesto y frio.

Hoy, mañana y pasado celebra su fiesta mayor el pueblo de San Feliu de Pallarols, habiendo sido contratada la orquesta «Antigua Pep» de Figueras.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro amigo el alcalde de la villa de Verges don Pedro Martí.

Con caracter provisional ha sido nombrada maestra auxiliar de la escuela de párvulos de San Feliu de Guixols, doña Teresa Forcat y Mir.

Han comenzado los exámenes ordinarios de prueba de curso en este Instituto provincial.

La Audiencia provincial con sentencia de 31 de mayo condenó al procesado Joaquin Olier Bayés (n) «el Cendrós» como autor de un delito consumado de lesiones menos graves inferidas á Jaime Casanueva Bruguer, sin concurrencia de circunstancias modificativas de responsabilidad criminal, á la pena de 2 meses y un día de arresto mayor, accesorias correspondientes y pago de costas.

De El Ampurdanés de Figueras:

En la mañana del viernes circuló la noticia de que el portero de las casas consistoriales, D. Ramón Juncó, había intentado suicidarse en su propio domicilio.

A algo de verdad debía tener el rumor, pues, vimos que de diez á once de la misma, acudieron á la casa del referido empleado el alcalde, la autoridad judicial y algunos agentes de la autoridad municipal y de policía.

Dicen de La Bisbal que se ha hecho la demarcación de la nueva vía del tranvía, reforma que es de aplaudir porque reportará un bien general al público, á los viajeros y á la Compañía.

Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo de 22'00 á 22'00 pesetas el hectólitro.—Cebada, de 12'50 á 12'25.—Centeno, de 20'00 á 19'00.—Avena, de 11'00 á 10'00.—Maiz, de 17'50 á 17'00.—Judías de 35'00 á 27'00.—Habas, de 18'00 á 17'50.—Garbanzos, de 35'00 á 30'00.—Arroz, de 59'00 á 41'00 quintal métrico.—Paja, de 8'50 á 7'50.—Heno, de 15'00 á 13'50.—Patatas, de 13'00 á 12'00.—Vino, de 32'00 á 28'00 pesetas hectólitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'50 á 2'25 pesetas kilogramo.—Ganado vacuno, de 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Bovino, de 500'00 á 400'00.

En 1881 publicó el doctor Thebussem un artículo encomiando el jerez espumoso estilo champagne que fabrica la casa Domecq. Como dicho señor tenía—y tiene afortunadamente para él—fama de poseer un paladar delicado, muchas personas, siguiendo sus consejos, hicieron servir en sus mesas aquel exquisito vino, y he aquí lo que de él dijo, en la mas importante de nuestras revistas literarias y artísticas, uno de los que lo probaron, distinguido escritor tan famoso como el doctor Thebussem por su buen paladar:

«El jerez espumoso, cuya etiqueta lleva las armas de España, y por lema Abogado Pedro Domecq, es á nuestro juicio tan agradable como el champagne legítimo; más aromático,

de estilo superior, y en lo que, sobre todo creemos que le supera, es en carecer de cetero saber á crudo que hay en el champagne, vino del cual siempre hemos tenido la aprensión de que perturba la digestión en muchos casos, lo que no sucede con el jerez.»

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres Valentín y Cia., banqueros y Expendiduría general de lotería de Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesa rá mucho, ya que ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

PRECIOSO DON

La vida es un don precioso, y para gozar durante largo tiempo de ella es preciso tener salud, y para esto hace falta reanimar el empobrecimiento accidental ó constitucional de la sangre. Al indicar como el único medicamento en estos casos las Píldoras de Blancard, aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, prestamos un verdadero servicio á nuestros lectores.

Las Píldoras y el Jarabe de Blancard, es el más fácil de administrar á los niños, son de una maravillosa eficacia contra la anemia, escrófulas, épocas difíciles, sífilis, etc., etc.; en una palabra, contra todas las afecciones debidas á una sangre pobre ó viciada.

Rechazad toda imitación y no aceptad más que los frascos que lleven el nombre de Blancard, la señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía de la Unión de fabricantes.

ACADEMIA DE DIBUJO Y PINTURA

Próxima apertura de la Academia dirigida por D. Jaime Carolá. Taller con todos los adelantos. Especialidad en retratos de grandes tamaños y de todas clases. Calle del Progreso, núm. 10, piso 2.º. Exposición de trabajos en casa los señores Estruch y Corominas.

PUBLICACIONES

Entre las obras de verdadera utilidad é importancia que se publican en nuestro país, merece figurar en primer término la titulada Tratado del ganado vacuno, por D. M. Prieto y Prieto, cuya segunda edición, corregida y anotada por el distinguido catedrático don P. Moyano y Moyano, acaba de dar á luz la conocida casa editorial de Madrid, Hijos de don J. Cuesta, agotada en pocos años la primera edición.

Comprende dicha obra: El estudio de la conformación y modo de ser de las reses vacunas.—Cruzamientos y medios de mejorar la ganadería española.—Alimentación, cría y cuidado.—Razas más notables, nacionales y extranjeras.—Caracteres, productos, etc., de las de lidia, de labor, cebo y lecheras.—Estudio de la leche.—Enfermedades y su curación.—Tablas para determinar el peso de las reses.—Hierros y divisas, etc., etc., con otros muchos conocimientos útiles y necesarios á los ganaderos, aficionados y tratantes.

Dicha obra consta de un grueso tomo de 528 páginas, con 116 excelentes grabados en el texto, siendo su precio en Madrid 10 pesetas en rústica y 11'50 encuadernada. A provincias se remite certificada enviando libranza de 11 pesetas, en rústica, y 13,50 encuadernada, á Hijos de Cuesta, Carretas, 9.

Boletin religioso

SANTO DEL DIA San Claudio ar. y Santa Cleofide reina CUARENTA HORAS Están en la iglesia del Carmen Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la noche.

CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Angeles en el Mercadal.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Teatro Principal

COMPANIA CÓMICO-DRAMÁTICA.

Funcion para hoy 5 de junio de 1900

El precioso melodrama en 5 actos y un prólogo Maria Menotti ó La loca de los Alpes y la zarzuela en un acto L somni de la Ignocencia.

A las 8 y media Entrada general, 0'50 céntimos.

Función para mañana 4 junio 1900

A beneficio del actor cómico señor Llano El drama en 3 actos Lo nuvi, el monólogo La noche antes y la comedia en un acto Receta contra las suegras. A las 8 y media.

Para las enfermedades del pecho

# OXÍGENO

químicamente puro para inhalaciones, se prepara y expende en sacos en la

## FARMACIA DE GRAU ROMANATY

ABIERTA TODA LA NOCHE

PROGRESO, 4.—GERONA

### SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

**Línea de Filipinas.**—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, 6 sean: 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Pert-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

**Línea de Cuba y Méjico**—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

**Línea de Venezuela-Colombia.**—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

**Línea de Buenos Aires.**—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

**Línea del Brasil-Pacífico.**—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

**Línea de Canarias.**—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

**Línea de Fernando Póo.**—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

**Línea de Tánger.**—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.  
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

### LA COMPETENCIA ECONOMICA,

es decir, la lucha en los precios va haciendo degenerar las clases de nuestras especialidades vinícolas, en términos que el constante deseo de luchar puede conducir al descrédito de nuestras marcas. Por esto, es muy de apreciar la seriedad y la buena fé mercantil de que dan prueba casas tan importantes como la de Don Pedro Domecq, de Jerez: el impuesto sobre los alcoholes, gran carencia de los vinos de destilación, y el deseo de conservar la calidad de los cognacs, ha hecho que esta importante casa haya preferido subir un poco los precios para poder conservar lo selecto de su clase y el crédito y nombradía de que goza. Cuando la primera materia sube, es necesario ser muy inocente para figurarse que sin alterar el precio, la clase ha de seguir siendo la misma: por eso el que quiera beber cognac puro, bueno y de confianza, tiene que pedir el de Pedro Domecq.

Las Personas que conocen las

## PILDORAS DEHAUT

DE PARIS

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

## PAPEL

Se vende para envolver género.

### Electricidad sin motores.

**COMPANIA ELECTRO-QUIMICA IBERICA**  
2, Oquendo, 2.—SAN SEBASTIAN

Esta Compañía, cuyo sistema tiene privilegio en España y en todos los países del globo, vende aparatos con los que se producen la luz y la energía eléctrica, sin necesidad, para su entretenimiento y conducción, de conocimientos especiales y sin riesgo de ninguna especie y á precios baratísimos.

Lámpara de 5 bujías efectivas, 0'02 pesetas por hora.—Idem de 10 idem, á 0'05.—Idem de 16 idem, á 0'07.—Arco volático, 200 bujías, á 0'50 ptas. por hora.

Indispensable en las quintas, fábricas y depósitos de materias inflamables.

Instalaciones desde la producción diaria de 55 bujías, á la tensión de 8 volts.—Precio 350 pesetas, hasta 1.500 bujías diarias, á la tensión de 50 volts.

Escribir á la Compañía, cuya dirección se halla en San Sebastián, la que facilita precios, espuestos, catálogos é instrucciones.

Tiene la Compañía patentes y privilegio en España y Portugal y en Méjico, Colombia, Venezuela, Bolivia, Perú, Ecuador, Brasil, Uruguay, República Argentina y Chile. No pudiendo por la magnitud de la empresa, explotar su privilegio en estos países, no tendrá inconveniente en vender las patentes y privilegios en una ó varias Repúblicas Hispano-Americanas para lo cual debe escribirse.

España.—Compañía Electro-química Ibérica.—San Sebastián.

PILDORAS Y JARABE

## de BLANCARD

con Ioduro de Hierro inalterable

CONTRA

la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opliacon, la Escrófula, etc.

Es el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas

40, Rue Bonaparte, en Paris.

Precio: PILDORAS, 4 fr. 25; JARABE, 3 fr.

### El Graphos

ANTONIO G. ESCOBAR,

Aparatos, artículos y productos para la fotografía. Cinematógrafos desde 200 ptas.—Fonógrafos y gramófonos.—Últimos modelos.—Películas nacionales y extranjeras.—Cilindros en blanco é impresos en la casa.—Inmensos surtidos.—Precios económicos.—Salón de audiciones.—Gabinete cinematográfico.—Fonógrafo completo, 10 cilindros 75 pesetas.

Escribir á D. Antonio G. Escobar  
2, Victoria, 2, Madrid.

## APRENDIZ.

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

### CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes) desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo fin níquel aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amablaciones desde 10; orificios desde 20.

**Coralina.**—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

**Mento-piretrina.**—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el baneo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

MADRID, ARENAL, 1.—Guardia médica permanente.

### Invitación para participar á la próxima

# GRAN LOTERÍA DE DINERO

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa.

## MARCOS 11,764,525

ó sean aproximadamente

## PESETAS 19.000,000

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicado- 59,180 premios hallarán seguramente su deción en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, esciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correos remitiéndolos por valores declarados ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, este did: sa nuestra orden, ó en letras de cambio fácil á cobrar por certificado.

Para el sorteo de la primera e asa cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.  
1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podran devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

14 de junio de 1900

## VALENTIN Y COMP.º

HAMBURGO. (Alemania)

Para orientarse, se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

### IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

### ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desée, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.